
一一村村一一站站 做做最最接接地地气气网网上上商商城城
菏泽创业者高卫华让“卖货郎”走进农村，基层服务站受到越来越多村民的认可

做电子商务平台

专注于服务农村市场

2000年，高卫华开始做汽车
销售，从此，他在汽车行业一干
就是10年。期间，创业的梦想一
直在他心中激荡，2012年，高卫
华开了家童鞋店，也正是这时，
他第一次接触到了电子商务。

“那时除了经营实体店还开
了两家淘宝店卖童鞋，听说四件
套销量好，还和几个合伙人开了
网店销售家纺产品。”高卫华说，
这个试试看的想法让他见识到
了互联网的潜力。

近年来，电子商务成为创业
新亮点，发展势头强劲，高卫华
又萌生了做个电商平台的想法。
今年4月4日，高卫华偶然接触到
卖货郎网站，去深圳、北京等城
市考察后，于4月8日注册成立了
深圳卖货郎信息技术有限公司
菏泽分公司，并入驻天华物流产
业园。7月份，其公司正式签约淘
宝特色中国·菏泽馆，成为首批
入驻企业。

记者打开卖货郎商城看到，
商城主营产品涵盖大宗家电、数
码3C、汽车摩托、农资农具、母婴
儿童、家纺家具等。高卫华介绍，
卖货郎商城是一家B2C结合O2O
的农村电商服务平台，专注于服
务农村市场。和传统网购平台不
同，一般电商平台比较少见的农
资、农具、种苗等，也是卖货郎商
城的主营品类之一。商城内有上
万个品牌数十万款单品，基本上
能够满足老百姓全方位购物需
求。

布点农村服务站

一月“收编”40家小店

卖货郎采取线上网购、线下
导购的运营模式，产品减少了中
间环节，代购方便了百姓。基层
服务站还为群众提供话费充值、
就诊预约、票务预订等一系列便
民服务。高卫华从7月2日开始发
展服务站，短短一个月就“收编”
了40多个小店。

“开始发展服务站时，我天
天带人跑市场，第一个服务站就

在吴店的一个小超市，村民对新
事物有一个认知的过程，所以在
三天后就为服务站办了一次宣
传活动，我们一遍一遍地给村民
讲解，一天下来，嗓子哑了，脚也
肿了。”高卫华回忆说，开心的
是，这场宣传活动取得了成效，
现场卖了1300元，“我相信口碑
的力量会让卖货郎在村民中很
快得到认可。”

凭着不懈的努力，短短一个
月，高卫华的团队在牡丹区高
庄、杜庄、吴店、吕陵镇设了40多
个基层服务站。“记得和马岭岗
大周庄一个超市签了服务站的
协议后，服务站马上卖了一台洗
衣机，我们还为东明三家种植大
棚西瓜的瓜农和高庄一家种植
无公害葡萄的村民通过商城找
到了销路。”高卫华说，基层服务
站受到越来越多村民的认可。

欲组建快递公司

打通物流最后一公里

高卫华说，卖货郎立志做中
国最专业的农村服务平台，不仅

有PC端的在线商城，还陆续开发
出移动端购物APP；不仅有线上
的购物平台，也有线下的服务站
提供导购及代购服务；不仅可以
在线支付，还可以通过服务站实
现线下支付，货到付款。商城通过
对供应商的资质进行严格审核，
并且引入商家保证金机制、优胜
劣汰机制及商家竞争机制，确保
全商城100%正品。承诺同一产品，
商城零售价不高于同区域线下零
售价，否则双倍差价返还！

它不仅让农村老百姓买到

既便宜又质量可靠的商品，还帮
助农民通过网络把手中的产品
卖向全国。其发展前景更是吸引
不少商家和运营商加入。7月31
日下午，记者采访过程中，成武
县大田集镇的李云安一行恰巧
来卖货郎有限公司菏泽分公司
咨询签约县域运营商。

“近期的目标就是全市布点
服务站，让卖货郎走进更多村民
生活，后期还想组建快递公司，
真正打通物流的最后一公里。”
高卫华说。

东明人刘芳创建“刘家芳芳”微商团队

微微信信卖卖东东西西，，一一年年卖卖了了一一个个多多亿亿
本报讯 2日，适值安利(中

国) 开业20周年之际，安利在

广州发布其2025战略，宣布未来

10年的战略目标是，实现安利平

台上的成功创业者数量翻番。为

了实现此目标，安利将全面实施

数字化战略、体验战略和年轻化

战略，为营销人员打造O2O创业

平台，并为其提供全程无忧的一

站式创业支持服务。

发布会上，安利宣布正式启

动营销人员移动工作室，其后台

由安利公司统一设计开发并运

营，类似于为每户营销人员开办

一个微店。这些移动工作室完美

融入微信生态系统，与安利现有

的“安利云服务”微信服务账号、

安利数码港APP，以及线下家居

送货系统，共同构成安利的移动

社交电商平台。

1日，安利还在广州举办庆

生大会，万余绩优营销人员现场

聆听了美国前总统小布什与美

国安利董事长温安洛有关创业

的精彩对话。

安利在2025战略发布会上

也披露了刚刚出炉的《2015安利

全球创业报告》的关键数据。这

份由美国安利公司支持、由慕尼

黑理工大学主持、覆盖全球44个

国家和地区的创业调查主题报

告显示，中国的创业环境越来越

友好，相较于2014年，中国的创

业友好指数提升了7个百分点。

同时，超9成的中国受访者显示

出对创业的积极态度，62%的人

有计划创业。“更好地兼顾家庭

与事业，享受生活”“实现自我价

值，完成个人目标”和“获得额外

收入”是吸引中国人创业的前三

大动因。

安利推出O2O
大众创业平台
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文/片 本报记者 董梦婕

十年的打工生涯，他从汽车销售员一步步做到管理层。但是安稳的生活并不能让他满
足，想创业的信念一直在他心中激荡，之后，他做过酒水代理，开过童鞋店和家纺店。2015
年4月8日，他注册卖货郎信息技术有限公司菏泽分公司，踏上了网上淘金路，他就是菏泽
青年创业者高卫华。

牡丹区各镇代表到高卫华公司考察。

文/片 本报记者 袁文卿

互联网的发展，使每个人的
联系都变得越来越紧密。微信作
为一种号称拥有4亿支付用户的
社交工具，对现代人生活消费的
影响也有目共睹。2013年，一种
叫微商的商业模式进入了大家
的朋友圈，随着时间的推移，在
朋友圈里买卖东西也成为了一
种风尚。

然而时至今日，社会各界对
于微商的存在仍褒贬不一。有的
人进行尝试后离开了，有的人则
凭着过硬的实力坚持了下来，并
越做越好。东明县40岁的刘芳正
是坚持下来的一员，如今更是成
了微商界的佼佼者。

一切源自几张面膜

刘芳的团队叫刘家芳芳，
成立于2013年，虽然在东明县
并不出名，但在全国微商圈确
可以称得上是如雷贯耳。现今
团队成员已由刚开始的刘芳夫
妇两人，发展到各级代理8万余
人。2014年刘家芳芳团队销售
额更是突破一亿元，并在2015
年7月的全国微商大会上一举
取得第二名，成为名副其实的

“顶级微商”。
王海涛是刘芳的丈夫，他

告诉记者，2013年以前的刘芳
一直在家中做全职太太。王海
涛说：“她平时在家啥都不干，
和朋友出门做做美容，打打麻
将。没想到因为几张面膜就做

成了这么大的生意。”
2013年4月，刘芳在朋友圈

中看到有个姑娘在卖面膜。想
着支援一下姑娘的生意，刘芳
就买了几张回来自己敷。没想
到那些面膜用完后效果还挺好，

“当时觉得既然这是个好东西，
不如就多拿一些推荐给朋友。”
刘芳说，接着她就从卖家那里进
了一箱同品牌的面膜，将这些面
膜发到了朋友圈。

让刘芳没想到的是，朋友们
看到她推荐的面膜后，纷纷向她
购买，一箱面膜几个小时就卖光
了。小赚一笔的刘芳感慨朋友们
还是挺信任自己的同时，发现了
在朋友圈里的商机。

长远发展靠品质
社会上许多微商团队因

为种种原因都解散了，甚至有
人因为销售假冒伪劣产品踉
跄入狱。而刘家芳芳团队的生
意却越做越红火，更是一举成
为中国顶级微商，这其中的秘
诀是什么呢？

刘芳说：“做生意，首先要
保证产品质量。这样顾客才愿
意买，愿意为我们宣传。我选
择代理产品，会先去生产厂家
实地考察，然后再将样品带回
来和自己身边的人一起试用。

只有达到‘0差评’的产品，我
才会考虑代理。并且在代理
后，所有产品都会加上我们自
己的防伪标记，别人想伪造也
不行，这样就保证了产品的质
量。”

“我们团队还非常注重对
代理人员的思想教育，每天都
会和他们分享学习有关优秀
品质的东西。我们的代理素质
都很高，都特别有爱心。在平
时交往中，大家就和家人一
样。”刘芳说。

做微商就是做诚信
做了一段时间的微商后，

刘芳通过总结同行经验，认为
单独的个体是不能发展长远
的，要想更好地发展就要抱

团。2014年7月，刘芳成立了自
己的团队——— 刘家芳芳团队。

成立团队后，为了继续扩
大进货渠道。刘芳和丈夫全国

各地跑厂家做代理。“当时我
们北京、广州、各个城市的厂
家都去过。但是那些厂家觉得
我们规模小，销售能力达不到
他们的要求，就不给我们代理
权。我们只能慢慢说服他们。”
刘芳说，现在情况完全不一样
了，许多厂家主动联系他们合

作。
刘芳认为做微商就是做

诚信，做的是人与人之间的信
任。“我们的销售渠道就是在
微信朋友圈，买家和卖家之间
可以视频可以语音。如果产品
不好、人品不好，是很难做长
远的。”

刘芳在公司内指导客服解答代理的问题。
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